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DELIBERATIONS
DU CONSEILMUNICIPAL

DU 18 JAI\I\IER 2oz4

Monsieur le Maire atteste la télétransmission au contrôle de légalité de l'ensemble des
délibérations le zz janüer 2024.

Document affiché en mairie pour une durée minimale de z mois à compter du
zz janüer 2024.

Conformément aux articles Mzr-r à ÿzr-5 du Code de la justice administrative, les présentes

délibérations peuvent faire I'objet d'un recours contentieux devant le Tribunal Administratif de Nantes

- 6 allée de l'ile Gloriette - BP z4rrr - 44o4rNantes cedex or - dans un délai de z mois à compter de

sa publication ou de sa notification. l^a juridiction administrative peut aussi être saisie par l'application

Télérecours citoyens (htrps: //www.telerecours.fr)
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DELIBERATION
DU CONSEIL MI]NICIPAL

DU 18 JANVIER eoz4

L'an deux mil üngt-quatre, le dix-huit janier à r'ingt heures trente minutes, le Conseil
Municipal, légalement convoqué, s'est réuni à la mairie de Le Langon, en session
ordinaire, sous la présidence de Monsieur Alain BIENVENU, Maire.

Date de convocaüon : 12 janf ier zo24

Présents : BIENVENU Alain, AIME Anne, LAGACHE Éric, SEILUER Marie-Claude,
ROY Thierry, CHAUDREL Maurice, ARRESTAYS Jacqueline, BAUSMAYER Lionel,
BRISSON Jean-Pierre, CORBIN Pascal, MARTINET Béatrice, AIME louise, VERDON
Gérard.

Absent : JOLLY Nicolas

Pouvoir : COL,AS Isabelle à CHAUDREL Maurice

Secrétaire de séance : BAUSMAYER Lionel

O&IET zoza.ool _ ARRET DU PROCF^S-VERBAL DU CONSEIL
M{.]NICIPAL DU Ta DECEMBRE zozT

Iæ proces-r'erbal de la réunion du Conseil Municipal du r4 décembre 2o2J a été
transmis via l'application o Pleiade » le tz janl'ier 2o.24 à Mesdames et Messieurs les
Conseillers Municipaux de la commune de Iæ langon.

[æs membres du Conseil Municipal, après en avoir déliberé et à l'unanimité des

membres présents, arrêtent le procès-verbal du Conseil Municipal du r4 decembre
2023.

Iæ Maire
Alain BIEI.IVENU

[æ Secrétaire
Lionel BAUSMAYER
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Nombre de membres en exercice : ls
Nombre de membres présents : lg
Nombre de suffrages exprimés : 14

DELIBERAflON
DU CONSEIL MI.INICIPAL

DU rB JAMruER zoz4

L'an deux mil üngt-quatre,le dix-huit janüer àvingt heures trente minutes,le Conseil
Municipal, légalement convoqué, s'est réuni à la mairie de Le Langon, en session
ordinaire, sous la présidence de Monsieur Alain BIEI.IVENU, Maire.

Date de convocaüon : rz janüer 2er24

Présents : BIENVENU Alain, AIME Anne, LÀ.GACHE Éric, SEILLIER Marie-Claude,
ROY Thierry, CHAUDREL Maurice, ARRESTAYS Jacqueline, BAUSMAYER Lionel,
BRISSON Jean-Pierre, CORBIN Pascal, MARTINET Béatrice, AIME louise, VERDON
Gérard.

Absent : JOLLY Nicolas

Pouvoir : COLAS Isabelle à CHAUDREL Maurice

Secrétaire de séance : BAUSMAYER Lionel

OBIET zoza.ooz _ A]TIENAGEMENT DE SECURTTE RD68

Monsieur LAGACHE donne connaissance du projet de securisation de la Route
Départementale n" 68 (du + au 25 rue Jules F".ry), consistant en :

o La limitation de la vitesse à gokm/h
o [a mise aux nornes PMR de trottoirs
. [a sécurisation des ürages de la rue Jules Ferry
. La création d'une piste cyclable rue de Ia Gasse Naulet
o [a reprise de bordures
o La mise en place de signaléüque horizontale et rcrticale

Ce projet est esümé par I'Agence Routière Départementale à23 167.50 € HT

Présentaüon du plan de financement desdits travaux :

I Dépenses
- Réalisation des travaux z3 167.5o e HT

5 Recettes
- Conseil Départemental au titre des

amendes de police
- Autofinancement

8 ro8.63 C

rS oS8.8Z C

Considérant que quelques aménagements sont à revoir sur le projet tel que presenté ;

Læ Conseil Municipal, après en avoir déliberé et à I'unanimité des membres présents :

o Emet un acàord àe principe sur le projet d'aménagement de sécurité dans son

ensemble
o Emet un accord de principe sur la proposiüon de plan de financement desdits

travaux
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o Dit qu'il sollicitera l'aide du Conseil Départemental au titre des amendes de
police, dès que l'estimation du projet prendra en compte les modifications à
apporter.

I-æ Maire
Alain BIENIVENU

Le Secrétaire
Lionel BAUSMAYER

,Â
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Nombre de membres en exercice : ls
Nombre de membres pnhents : 13

Nombre de suffrages exprimés : 14

DELIBERATION
DU CONSEIL MI]NICIPAL

DU 18 JAhIVIER zoe4

L'an deux mil vingt-quatre,le dix-huit janr"ier à üngt heures trente minutes, le Conseil
Municipal, légalement convoqué, s'est réuni à Ia mairie de Le langon, en session
ordinaire, sous la présidence de Monsieur Alain BIEI.IVENU, Maire.

Date de convocation : rz janvier 2ol24

Présents : BIENVENU Alain, AIME Anne, Lâ,GACHE Éric, SEILLIER Marie-Claude,
ROY Thierry, CHAUDREL Maurice, ARRESTAYS Jacqueline, BAUSMAYER Lionel,
BRISSON Jean-Piene, CORBIN Pascal, MARTINET Béatrice, AIME louise, VERDON
Gérard.

Absent : JOLLY Nicolas

Pouvoir : COIÂS Isabelle à CHAUDREL Maurice

Secrétaire de séance : BAUSMÂYER Lionel

OBIET zoz4-ool- MISE EN VENTE DU LOGEMENT SITUE s RUE JULES
FERRY

Vu le Code général des collectiütés territoriales, et notamment son articleL.zz4r-r;

Vu la loi no 89-46zdu 6 juillet 1989 tendant à améliorer les rapports locatifs et portant
modification de loi no 86-rz9o du z3 décembre 1986, et notamment son article 15 ;

Vu le permis de construire déposé par la Mairie de Læ langon et accordé le ro mai
1978

Considérant que l'immeuble sis 5 rue Jules Ferry à Iæ Langon appartient au domaine
privé communal ;

Considérant Ie bail de location du logement communal situé S rue Jules Ferry signé le
z8 féwier 2014, et prenant effet à compter du r mai 2ot4

Considérant que la Commune de [æ Langon compte moins de z ooo habitants et que
l'immeuble mis en vente n'est pas affecté à un usage professionnel ;

Considérant que par déliberation 2o22-o72 du zo octobre zoz2,le Conseil Municipal
a fixé les modalites de vente du logement communal situé S rue Jules Ferry, et
notamment son prix de vente à reo ooo € ;

Considérant le document d'arpentage remis par le cabinet VERONNEAU le 9 janvier
2024;

Monsieur le Maire informe que deux nouvelles estimations de prix de vente du
logement communal situé S rue Jules Ferry ont été réalisées par des agences

immobilières en decembre 2o,23.
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Après délibération et à I'unanimité des membres présents,le Conseil Municipal :

o Décide de vendre le logement communal situé 5 rue Jules Ferry - [æ Langon
sur la parcelle cadastrée AL 475, ainsi que les parcelles attenantes cadastrées
AL qZ+ et AL 3r9.

o Fixe le prix de vente à 9o ooo C.
o Précise que les frais d'agence et les frais de notaire seront à la charge de

l'acquéreur.
o Fixe les modalités de vente comme suit :

* Vente ouverte à tous
..?. Mandat de vente non exclusif
{. [,a Commune ne s'interdit pas de vendre le bien par ses soins si elle

trouve un acquéreur

[æ Maire
Alain BIEI.IVENU

Iæ Secrétaire
Lionel BAUSMAYER

I
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DELIBERATION
DU CONSEIL MUNICIPAL

DU 18 JAI\IVIER eoe4

L'an deux mil vingt-quatre,le dix-huit janvier à l'ingt heures trente minutes,le Conseil
Municipal, légalement convoqué, s'est réuni à la mairie de Læ [,angon, en session
ordinaire, sous la présidence de Monsieur Alain BIEI.I\IENU, Maire.

Date de convocaüon : tz janvier 2cl24

Présents : BIENVENU Alain, AIME Anne, LAGACHE Éric, SEILLIER Marie-Claude,
ROY Thierry, CHAUDREL Maurice, ARRESTAYS Jacqueline, BAUSMAYER Lionel,
BRISSON Jean-Pierre, CORBIN Pascal, MARTINET Béatrice, AIME louise, VERDON
Gérard.

Absent : JOLLY Nicolas

Pouvoir : COLAS Isabelle à CHAUDREL Maurice

Secrétaire de séance : BAUSMAYER Lionel

O&IET 2o24-oo4 - MODALTTE D,ATTTTUBI-]"TION D,UN CADEAU AIIX
AGENTS COMMI.'NAI.IX

Monsieur le Maire rappelle que lors des questions diverses de la réunion du conseil
municipal du r4 decembre 2cl25, il avait été proposé d'offrir une carte cadeau au
personnel communal.

Considérant qu'une valeur peu élevée de cartes cadeaux attribuees à I'occasion de NcËl
n'est pas assimilable à un complément de rémunération ;

Considérant qug l'assemblee déliberante reste libre de déterminer les §,pes d'actions,
le montant des dépenses, ainsi que les modalités de leur mise en æu\Te ;

[æ Conseil Municipal, après en avoir déliberé et à I'unanimité des membres présents,. Decide d'attribuer une carte cadeau aux agents titulaires, stagiaires ou
contractuels, dès lors qu'ils soient présents dans la collectiüté uu z5 decembre
2023,
Dit que ces cartes cadeaux sont attribuées à I'occasion des fêtes de NcËl 2o2S
d'un montant de 5o C par agent,
Dit que les crédits prérms à cet effet seront inscrits au budget, chapitre orr,
article 6z9z.

o

a

Iæ Maire
Alain BIEÀI/ENU

Le Secrétaire
Lionel BAUSMAYER
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DELIBERATION
DU CONSEIL MUNICIPAL

DU r8 JANVIER zoe4

L'an deux mil üngt-quatre, le dix-huit janüer à üngt heures trente minutes, le Conseil
Municipal, légalement convoqué, s'est réuni à la mairie de Le Langon, en session
ordinaire, sous la présidence de Monsieur Aain BIENIVENU, Maire.

Date de convocation : 12 janüer 2c.24

Présents : BIENVENU Alain, AIME Anne, LAGACHE Éric, SEILLIER Marie-Claude,
ROY Thierry, CHAUDREL Maurice, ARRESTAYS Jacqueline, BAUSMAYER Lionel,
BRISSON Jean-Pierre, CORBIN Pascal, MARTINET Béatrice, AIME [.ouise, VERDON
Gérard.

Absent : JOLLY Nicolas

Pouvoir : COI-AS Isabelle à CHAUDREL Maurice

Secrétaire de séance : BAUSMAYER Lionel

OBIET zoza-oos - ATTRIBUTIONS DE COMPENSATION - FIXATION
DEFINITIVE

Chaque année, les attributions de compensation étaient modifiées pour tenir compte
d'éléments variables :

o L'imposition forfaitaire sur les entreprises de réseaux (IFER) relative au
photovoltaique et à l'éolien,

o La refacturation du service des droits des sols,
o La refacturation des services mutualisés.

Par ailleurs, trois communes avaient une partie de leur IFER compris dans la part fixe
de l'attribution de compensation.

Iæ Conseil communautaire a proposé de ne plus retenir ces éléments dans l'attribution
de compensation et de procéder différemment :

. Pour les IFER, une convention de reversement de fiscalité permettra de reverser
arrl( communes le produit correspondant (délibération r1o 2o21-o82 du
14 décembre 2023)

o Pour le service des droits des sols, de procéder à une facturation directe de la
Communauté de communes et aux communes,

o Pour les services mutualisés, de retenir un acompte sur I'attribution de
compensation correspondant au montant retenu au titre de l'année 2c.22,
l'ajustement au montant réel s'effectuera par le biais d'une refacturation.

Au sein de la Communauté de communes, onze communes ont une attribution de
compensation négatives. [a plupart de ces communes ont un sentiment d'injustice
notamment « de devoir payer » pour les autres alors que d'autres communes
bénéficient d'une << rente de situation , parfois alors même que des établissements ont
quitté depuis le territoire.
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Au sein de la Communauté de communes, onze communes ont une attribution de
compensation négatives.

Dans le cadre du pacte financier et fiscal, qui est en cours de finalisation, les
propositions faites tant en conférence des Maires qu'en commission finances ont
conduit à l'idée de neutraliser ces attributions de compensation négatives.

Ainsi il a été proposé qu'au nom de la solidarité entre les communes, cette correction
s'effectuera en prélevant les sommes correspondantes sur les communes dont
I'attribution de compensation est positive.

l,a répartition de ce prélèr'ement sur les quatorze communes qui ont une attribution
de compensation positive s'effectue en fonction du montant de I'attribution de
compensation sur le fondement suivant :

o 2o/o de I'attribution de compensation (hors retenue au titre des services
mutualisés) pour Fontenay le Comte et les communes ayant une attribution
inférieure à 5o ooo C,

. ;yo de l'attribution de compensation pour les communes ayant une attribution
comprise entre So ooo € et r5o ooo e,

. 7yo de l'attribution de compensation pour les communes ayant une attribution
de supérieure à l5o ooo C.

Dès lors, l'attribution de compensation ne variera que lors de nouveaux transferts de
comrÉtence.

Vu le Code général des collecüütés territoriales ;

Vu le Code général des impôts ;

Vu la déliberation du Conseil communautaire du r8 décembre 2ozgfixant le montant
des attributions de compensation de chaque commune membre de la Communauté de
communes Pays de Fontenay-Vendée ;

Considérant qu'il appartient aux communes de déliberer sur le montant ainsi fixé pour
arrêter le montant des attributions de compensation ;

Iæ conseil municipal, après en avoir délibéré, et à I'unanimité des membres présents :

Approuve le montant des attributions de compensation fixées par la
Communauté de communes Pays de Fontenay-Vendée à partir de l'année 2oz4
selon le tableau ci-dessous :

a
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Auchay-sur-Vendée

Bourneau

Doix les Fontaines

Fontenay !e Cornte

Foussais Payre

L'Hennenauh

Le Langon

Lorgèves

Marsais Ste Radégonde

Menrcnt

Montreuil
lüouzeuilSt Martin
L'Orbrie

Pétosse

Pissotte

Les Velluire sur Vendée

Pouillé

Saint Cyr des Gats

Saint Laurent de la Salle

Saint Martin de Fnigrrcau

Saint Martin des Fontaines

Saint Michel h Cloucq

Saint Valérien

Séræ
Vouvant

0

56 570

0

26247L9
0

14 493

61 222

2to25
I 222

110 319

0

v 897

19 0s2

4 598

0

0

L873
6s 200

0

156 541

0

0

0

0

10 889

o Charge Monsieur le Maire de procéder à l'exécution de la présente déliberation
et de notifier cette décision à Monsieur le Président de la Communauté de
communes Pays de Fontenay-Vendee.

Iæ Maire
Alain BIEI.IVENU

[æ Secrétaire
Lionel BAUSMAYER

Attribution
de

compensation
en euros

TOTAL 3 254 620
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Nombre de membres en exercice : rs
Nombre de membres presents : 13

Nombre de suffrages exprimés : 14

DELIBERATION
DU CONSEIL MUNICIPAL

DU r8 JAIWIER aoz4

L'an deux mil üngt-quatre, le dix-huit janvier à vingt heures trente minutes, le Conseil
Municipal, légalement convoqué, s'est réuni à Ia mairie de [æ Langon, en session
ordinaire, sous la présidence de Monsieur Alain BIEI.MNU, Maire.

Date de convocation : r2 janvier 2c.24

Présents : BIENVENU Alain, AIME Anne, LAGACHE Éric, SEILLIER Marie-Claude,
ROY Thierry, CHAUDREL Maurice, ARRESTAYS Jacqueline, BAUSMAYER Lionel,
BRISSON Jean-Pierre, CORBIN Pascal, MARTINET Béatrice, AIME louise, VERDON
Gérard.

Absent : JOLLY Nicolas

Pouvoir: COLAS Isabelle à CHAUDREL Maurice

Secrétaire de séance : BAUSMAYER Lionel

O&IET zoz4-oo6 - COMMUNAUTE DE COMMUNES PAYS DE
FONTENAY.VENDEE: CONVENTION DE PR.ESTATION DE SERVICES
(BROYAGE, LAMIER. DEBROUSSATLII\GE)

Vu I'article L.gzt4-r6-r du Code général des collectivités territoriales,

Vu le projet de renouvellement de conrention de prestation de services entre la
Communauté de communes Pays de Fontenay-Vendée et la Commune de Le Iangon
fixant les modalités d'intervention de I'EPCI pour les prestations suivantes :

o Entretien des abords de voies
o Entreüen des terrains communaux

Iæ Conseil Municipal, à l'unanimité des membres présents,
o Valide la prestation effectuee à titre gratuit : entretien des abords de voies,

o Autorise Monsieur le Maire à effectuer le cas echéant et à titre payant des

entretiens de terrains communaur(,
o Autorise Monsieur le Maire à signer ladite convention établie 6n 1er janvier 2or24

au 3r décembre 2027.

[æ Maire
Alain BIENVENU

Iæ Secrétaire
Lionel BAUSMAYER

,4



Envoyé en prefeclure le 22101 12024

Reçu en préfec.ruæ te 22o1t2o24, 
LWPublié le

lD : 08$21 85012 1'l -202401 18-DÉ1182024 007OE

Nombre de membres en exercice : 15
Nombre de membres présents : 13

Nombre de suffrages exprimés : 14

DELIBERATION
DU CONSEIL MUNICIPAL

DU rB JANYIER eo2,4

L'an deux mil üngt-quatre,le dix-huit janüer à üngt heures trente minutes,le Conseil
Municipal, légalement convoqué, s'est réuni à la mairie de Iæ langon, en session
ordinaire, sous la présidence de Monsieur Alain BIETI\rENU, Maire.

Date de convocation : rz janvier 2cr24

hésents : BIENVENU Alain, AIME Anne, T AGACHE Éric, SEILLIER Marie-Claude,
ROY Thierry, CHAUDREL Maurice, ARRESTAYS Jacqueline, BAUSMAYER Lionel,
BRISSON Jean-Pierre, CORBIN Pascal, MARTINET Béatrice, AIME Louise, VERDON
Gârard.

Absent : JOLLY Nicolas

Pouvoir : COLAS Isabelle à CHAUDREL Maurice

SecÉtaire de séance : BAUSMAYER Lionel

OBIET eoza-oo7 - COMMUNAUTE DE COMMUNES PAYS DE
FONTENAY-VENDEE : COMMISSIONS THEMATIQU&S

Monsieur le Maire informe que l'élection d'un 19ème ÿiss-Président au Conseil
communautaire, et sa prise en charge des dossiers en matière de Bâtiments-Travaux /
Entretien du patrimoine entraine une scission de la commission communautaire
thématique « Voirie-Abords-Travaux-Entretien du patrimoine r.

. Commission n Voirie-Abords : Travaux/Entretien »

o Commission " Bâtiments : Travaux/Entretien du patrimoine ,,

Il est proposé :

. De confirmer les membres presents au sein des deux nouvelles commissions
o [æ cas echéant, de modifier les membres représentants des autres commissions.

Après en avoir déli$ré,le conseil municipal maintien l'ensemble de ses représentants

aü sein des différentes commissions thématiques communautaires'

Iæ Maire
Alain BIEI{VENU

Iæ Secrétaire
Lionel BAUSMAYER
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DELIBERATION
DU CONSEIL MUNICIPAL

DU 18 JANVIER zoz4

L'an deux mil üngt-quatre,le dix-huit janüer à üngt heures trente minutes,le Conseil
Municipal, légalement convoqué, s'est réuni à la mairie de Iæ [,angon, en session
ordinaire, sous la présidence de Monsieur Alain BIEIü/ENU, Maire.
Date de convocaüon : rz janüet 2cr24

Présents : BIENVENU Alain, AIME Anne, TAGACHE Éric, SEILLIER Marie-Claude,
ROY Thierry, CHAUDREL Maurice, ARRESTAYS Jacqueline, BAUSMAYER Lionel,
BRISSON Jean-Pierre, CORBIN Pascal, MARTINET Béatrice, AIME louise, VERDON
Gérard.

Absent : JOLLY Nicolas

Pouvoir : COI",AS Isabelle à CHAUDREL Maurice

Secrétaire de séance : BAUSMAYER Lionel

OBJET zoza-oo8 - SYCODEM SUD.VENDEE: COITMENTION POUR I-A
PO§E pE PASTILLES THBRMOCOLLEES SURVOTE PUBLTQUE

Assurer un seryice public de collecte des déchets sur un territoire d'enüron
56 ooo habitants implique une gestion exigeante afin de combiner le maintien d'un
seryice de qualité vers les habitants tout en réduisant les pollutions et en maîtrisant les
charges de fonctionnement. C'est pourquoi, le Sycodem Sud-Vendée travaille depuis
plusieurs années à optimiser son sewice en prenant en compte ces conditions.

Depuis 2org,le projet de mise en place de points de regroupement des bacs pour leur
collecte s'étend progressivement sur les 40 communes du territoire.

lorsque les conditions et les besoins techniques sont réunis, il s'agit de fixer des points
précis où les bacs de plusieurs maisons seraient rassemblés lorsqu'ils doivent être
üdés.
Ce projet se veut eco-citoyen puisqu'il répond à la fois à des objectifs
enüronnementaux, sociaux et économiques :

o Participation à I'amélioration du cadre de üe,
o Suppression de toute ambiguïté sur la presentation des bacs,
. Amélioration des conditions de travail des agents de collecte,
. Participation à la proctection de I'enüronnement,
o Réduction de l'usure des véhicules de collecte,
o Maîtrise des dépenses inhérentes au service.

Ce projet mis en place sur le territoire de Iæ langon en octobre 2o2saimpliqué la mise

.n pfuôu par le Sycodem Sud-Vendée, de pastilles- thermocollées sur la voie publique,
permettairt de matérialiser les différents points de regroupement des bacs pour leur
collecte.
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[æ Secrétaire
Lionel BAUSMAYER

008-DE

Monsieur le Maire donne connaissance de la convention ayant pour objet de définir les
conditions dans lesquelles le Sycodem est autorisé, sous le régime des occupations
temporaires du domaine public, à occuper à titre précaire et rér'ocable les trottoirs ou
à défaut la chaussée, afin d'y poser des pastilles en résine thermocollées.

Après déliMration et à l'unanimité des membres présents,le Conseil Municipal :

e Valide la convention pour la pose de pastilles thermocollées sur la voie publique
telle que proposée.

o Autorise Monsieur le Maire à signer ladite convention.

[æ Maire
Alain BIEIü/ENU


